

América
LATINA
en 108 AL 15 DE ENERO
DE 202409 de enero
El Economista**PRESIDENTE DE ECUADOR DECLARA "CONFLICTO ARMADO INTERNO" ANTE CRECIENTE VIOLENCIA**

El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, firmó este martes un decreto en el que declara "la existencia de un conflicto armado interno" en el país latinoamericano debido a la espiral de violencia desencadenada por la actividad de grupos "narcoterroristas".

<https://bit.ly/48KRPhO>09 de enero
Reforma**ELEVA PERÚ SEGURIDAD EN FRONTERA CON ECUADOR TRAS CRISIS**

Perú ordenó el envío inmediato de una fuerza policial a reforzar la seguridad en frontera con Ecuador en medio de una escalada de violencia de pandillas en el vecino país, dijo el martes Ministro de Interior, Víctor Torres Falcón.

<https://bit.ly/3tM3Y7q>09 de enero
Reforma**AMENAZAN NARCOS A GOBERNADOR ARGENTINO**

La Ministra de Seguridad argentina, Patricia Bullrich, anunció este martes medidas tendientes a desactivar las amenazas de muerte que peligrosos narcotraficantes habrían dirigido contra el Gobernador de la provincia de Santa Fe y su familia y que obligaron a esta última a mudarse de su lugar de residencia.

<https://bit.ly/3vBTdVA>09 de enero
Reforma**ANUNCIA CUBA GASOLINAZO DE MÁS DEL 500%**

Cuba incrementará los precios de las gasolinas, la energía eléctrica y el gas a partir de febrero y marzo, una medida que fue anunciada en diciembre y causó revuelo entre la población en medio de un proceso inflacionario y la distorsión ocasionada por varios tipos de cambio del dólar.

<https://bit.ly/3S96NZv>10 de enero
El Economista**ARGENTINA Y EL FMI ALCANZAN ACUERDO TÉCNICO PARA DESEMBOLSO DE 4,700 MILLONES DE DÓLARES**

Argentina y el FMI anunciaron este miércoles un acuerdo a nivel técnico, supeditado a la aprobación del directorio del organismo, para el desembolso de 4,700 millones de dólares al país sudamericano en el marco de su programa crediticio con la institución financiera.

<https://bit.ly/41XdKQU>



11 de enero
Infoabe

LA JUSTICIA DE BOLIVIA RATIFICÓ QUE EL GOBERNADOR DE SANTA CRUZ DEBE SER REEMPLAZADO

El Tribunal Constitucional de Bolivia ha ratificado este miércoles la sentencia que ordena el reemplazo temporal del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, por el vicegobernador Mario Aguilera, ya que el primero de ellos se encuentra en prisión preventiva por el caso conocido como "golpe de Estado I" por la crisis de 2019.

<https://bit.ly/3NYRDn6>



10 de enero
Infobae

EL PARLAMENTO DE EL SALVADOR PRORROGÓ DE NUEVO EL ESTADO DE EXCEPCIÓN PARA HACER FRENTE A LAS PANDILLAS

El Parlamento de El Salvador ha vuelto a prorrogar este martes el estado de excepción para hacer frente a las pandillas en el país, lo que supone la vigésimosegunda extensión de este régimen especial que ha llevado a la detención de decenas de miles de supuestos pandilleros en el país centroamericano.

<https://bit.ly/3tLcZ95>



09 de enero
Infobae

CRISIS EN EL GOBIERNO CHILENO TRAS LA REVELACIÓN DE REUNIONES SECRETAS DE MINISTROS EN CASA DE UN LOBBISTA

Una fuerte controversia sacude por estos días al gobierno de Gabriel Boric, tras revelarse una serie de reuniones que sostuvieron diversas autoridades de su gabinete con parlamentarios de todos los colores políticos y conspicuos empresarios, en el domicilio del reconocido lobbista Pablo Zalaquett (UDI), las cuales no fueron registradas en la plataforma de Ley de Lobby como indica la ley.

<https://bit.ly/3vwD43X>



12 de enero
Reforma

FISCALÍA PERUANA PIDE 34 AÑOS DE PRISIÓN PARA PEDRO CASTILLO

La Fiscalía de Perú solicitó formalmente 34 años de prisión para el ex Presidente Pedro Castillo, acusado de "delitos de rebelión" y abuso de autoridad tras intentar cerrar el Congreso a fines del 2022, dijo este viernes el Ministerio Público. Castillo, que fue capturado luego de su intento de disolver el Parlamento, cumple actualmente una prisión preventiva de 18 meses mientras es investigado.

<https://bit.ly/3RUvIP7>



14 de enero
Reforma

DEJAN A DIPUTADOS DE SEMILLA 'SIN PARTIDO' EN GUATEMALA

Diputados elegidos fueron juramentados para la décima legislatura del Congreso de Guatemala, tras horas de tensión que provocaron que la nueva bancada de Semilla, partido del Presidente electo, Bernardo Arévalo, se quedara sin partido y fuera ratificada como independiente.

<https://bit.ly/48UPuRo>